

**Important de voter
pour une Europe de justice sociale et environnementale et de paix**

Au mois de juin nous allons voter pour élire nos députés au parlement européen pour 5 ans. C'est l'occasion pour les peuples des 27 pays européens de s'exprimer sur l'Europe qu'ils souhaitent. Pour beaucoup de nos concitoyens, les instances européennes, dont la Banque Centrale Européenne, sont lointaines et complexes. Par manque d'information, nous avons beaucoup de difficultés à comprendre ce qui se passe dans les différents États et les prises de positions de leurs gouvernements au Conseil Européen. A cela s'ajoute le fait qu'on a trop peu d'échos des mandats des députés et que les médias en parlent peu.

Ce n'est pas pour cela qu'il faut baisser les bras !

Car un grand nombre de décisions prises à ce niveau impactent nos vies au quotidien. Nous déplorons le déficit démocratique de ces institutions sauf pour le parlement mais avec un pouvoir bien trop limité. Les lobbies des multinationales ont une influence souvent déterminante dans les décisions prises à leur avantage.

Mais l'Europe est indispensable aujourd'hui face aux enjeux mondiaux.

La tentation des États de se replier dans leurs frontières n'est pas à la hauteur des enjeux qui sont à la dimension européenne, voire même du monde. C'est le cas de l'environnement et de la question du réchauffement climatique. Les décisions urgentes pour réduire les émissions de gaz à effet de serre et pour amorcer la transition énergétique sont loin des recommandations du GIEC (groupement intergouvernemental environnement et climat). L'UE doit empêcher la poursuite des dégâts causés par les pesticides en agriculture, principale cause du cancer, tout en reconsidérant les règles d'aides qui favorisent les fermes agro-industrielles et ne permettent pas aux petits paysans de vivre.

En ce qui concerne la politique migratoire, l'Union Européenne ayant une frontière unique, nous estimons que les dépenses relatives à l'accueil et à l'intégration des migrants et des demandeurs d'asile devraient être réparties proportionnellement entre les États membres. Le respect des droits de l'Homme exige un traitement humain des migrants à leur arrivée.

C'est dans cet horizon d'austérité que les mouvements anti-européens d'extrême-droite s'engouffrent pour distiller leurs idées racistes et xénophobes. C'est bien ce que font les partis d'extrême-droite chez nous ; c'est un danger mortel pour la démocratie.

L'Europe doit œuvrer pour une paix favorable à l'Ukraine, pour un cessez-le-feu définitif à Gaza et apporter une aide humanitaire aux populations civiles qui souffrent de la guerre.

Notre choix de vote est important pour imposer une autre politique de coopération qui mette fin à la concurrence sociale, fiscale, salariale actuelle : une politique qui réponde aux besoins et au bien-être des populations.

La construction de l'Europe doit redevenir notre affaire ! Nous ne pouvons pas tolérer que dans l'UE, l'un des continents les plus riches au monde, l'inquiétude pour vivre ou survivre soit le lot de tant de gens.

Pour ces élections, notre choix sera de repousser les listes d'extrême-droite et toutes celles qui acceptent une Europe libérale ; il ira vers celles qui s'engagent pour une société nettement plus juste et une solidarité efficace aussi bien entre les citoyens européens qu'entre les États. On aimerait

compter sur la gauche, à condition qu'elle fasse en sorte de s'unir sur un programme de justice sociale.

Pour nous, membres ou proches des réseaux du Parvis, le message évangélique est un appel à la paix, à la solidarité des peuples et à la justice.

Tout dépend de nous ! Alors VOTONS.

Caen, le 9 mars 2024

Des chrétiens de Normandie
rassemblés dans la fédération des réseaux du Parvis
(Damas Manche, ECCO Caen, CSF 61
et des amis de Parvis)

Contacts : Jean-Marie Peynard 02 31 20 26 70 mail jean-marie.peynard@wanadoo.fr

Marie-France Tresse 06 83 09 46 40 mail mariefrance.tresse@sfr.fr

Martine Hébert 06 51 98 96 87 mail martinehebert@free.fr